
 

Acta del Tercer Pleno Ordinario 

del Consejo de Estudiantes de la 

Universidad de Zaragoza!

En Zaragoza; siendo las 12:15 horas del lunes día 24 de febrero de 2019, se reúnen por vez 

tercera los representantes de cada una de las delegaciones de la Universidad de Zaragoza.



 

Escuela de Ingeniería y Arquitectura

ASISTENTES

Gonzalo Martinez de Marcos

Laura Marco Ferrando

Daniel Manzano García

Diego Minguell Soto

Lucas Ramos Leal



 

Escuela Universitaria de Turismo

Mª Carmen Bescós Ruíz

Facultad de Ciencias

Diego Mediel Cuadra

Patricia Martínez Casanova

Gonzalo Cascarro Asensio

Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo

José Luis Sobreviela Bravo en suplencia de Sergio Lahoz Prigornitskiy

Facultad de Derecho

Carlos Rueda Ortín

Diego Moliner Carrión



 

Facultad de Economía y Empresa

Fernando Pardo Aso

Maryna Kolisnyk Piznyak

Miguel Plaza Burgués

Victoria Bergua Pérez

Bryan Zumba Ontaneda

Facultad de Educación

Pilar Novella González Castillo

David Aranzana Cenjor

Paloma Giménez Ansó



 

Facultad de Filosofía y Letras

Laura Peiró Márquez

Nerea Navarro Huici!

Alicia Yuste Vicente!

Facultad de Ciencias de la Salud

Berta Prat Alemany

Carlos David Marquina Lanaspa

Escuela Universitaria Politécnica - Teruel

Álvaro Pérez Gómez

Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación - Huesca

Fernando Martín Bozas

Facultad de Ciencias de la Salud y del Deporte

Manuela Atehortúa Betancur

Miembros del Consejo de Gobierno

María Miedes Serna

Daniel González Navarro

Facultad de Ciencias Sociales y Humanas - Teruel

Javier Makatzaga Korres



 

Invitadas/os

-Escuela Politécnica Universitaria Superior de la Almunia de Doña Godina: 

Mario Yanes García-Rosales. 

-Facultad de Educación:  Francisco Javier Agudo Pardo (Delegado) y 

Marina Asín (Subdelegada). 

-Facultad de Filosofía y Letras:  Marcos Lablanca (Delegado), Alicia Ferrer 

(Vocal) y Belén Pascual (Vocal). 

-Centro Universitario de Lenguas Modernas: Laura Sánchez 

(Subdelegada). 

-Asamblea 8-M:  Úrsula Casanova (Delegación Facd. de Filosofía y Letras). 

-Facultad de Ciencias:  Erika Katiuska Sarco Silva (Delegada).
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Excusan asistencia

Centro Universitario de la Defensa

Jorge Moneva Ajenjo

Escuela de Ingeniería y Arquitectura

Alberto Herranz García"
Sergio Martínez Molina

Escuela Universitaria Politéctica de la Almunia de Doña Godina

Marta Martínez Pérez

Facultad de Economía y Empresa

Guillermo Asenjo Larrosa

Facultad de Medicina

Ana García Blasco

Facultad de Veterinaria

Clara Abad Altalarrea"
Laura Gracia Caballero

Escuela de Doctorado

Rosana Sanz Segura

Escuela Universitaria de Enfermería - Teruel

Paula L. Hueso Camañes

Héctor Quevedo Cotoruelo
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Facultad de Ciencias Sociales y Humanas - Teruel

Christian Manuel Helbich

Escuela Universitaria de Enfermería - Huesca

Víctor Civera Hernández

Facultad de Empresa y Gestión Pública - Huesca

Francisco de Paula Puig Moseñe

Consejo de Gobierno

Álvaro Lombardo Mañes

Andrés Villanueva Ciudad

Escuela Politécnica Superior - Huesca

Enrique Rivera Brau (Delegado de Centro)

David Navarrete Villanueva



"

"
"
"
"
"
"
"
"

"

Escriba para introducir 
texto Constituyen la comisión permanente

PRESIDENCIA!
Laura Peiró Márquez - Facd. Fil. y Letras!
"
VICEPRESIDENCIA!
Nerea Navarro Huici - Facd. Fil. y Letras!
"
SECRETARÍA!
Javier Makatzaga Korres - CCSS Y Humanas!
"
TESORERÍA!
Maryna Kolisnyk Piznyak - Facd. Econ. y Empresa!
"
VOCALÍAS!
Diego Mediel Cuadra - Facd. Ciencias!
"
Sergio Lahoz Prigornitskiy - CCSS y Trabajo!
"
Gonzalo Martínez de Marcos - EINA!
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1º Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 
"

Habiéndose adjuntado en la convocatoria el acta de acuerdos de la 

sesión anterior, se aprueba la misma por asentimiento. 

"
"
2º Informe de trabajo de la Comisión Permanente del CEUZ 
"

Se informa al plenario del trabajo realizado por parte de la 

Comisión Permanente desde el último pleno (19/12/2018) 

procediendo la Presidenta, Laura Peiró a exponer la presentación 

realizada con antelación y presente como anexo a este acta.  

Comenzando por arrojar ciertos datos genéricos, entre ellos se 

comenta que gracias a la Tesorera Maryna Kolisnyk, se ha 

reorganizado el despacho del CEUZ en Casa del Estudiante pudiendo 

ahora celebrar reuniones en él.   

Así mismo, y en orden cronológico, se citan y desglosan 

sintéticamente las reuniones mantenidas hasta la fecha con los 

diferentes órganos de la Universidad de Zaragoza o externos a ella, 

comenzando por la celebrada el 15 de enero, por la cual la Presidenta 

fue llamada a colaborar junto con la Vicerrectora de Estudiantes y 

Empleo, Ángela Alcalá a la radio, (entre otros medios) para hablar 

sobre la remuneración de las prácticas externas. Ese mismo día se 

aprovechó para tratar el asunto de las Salas de Estudio en otra 

reunión con la nombrada Vrct. lo cual se procederá a detallar en el 

punto 6º Informe Salas de Estudio de este acta.  
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El 23 y 30 de enero la Comisión Permanente celebró otra reunión con la Comisión de Evaluación 

Docente. Durante más de cuatro horas se revisaron todas las encuestas y quejas del último año 

académico concluyendo en las siguientes deducciones: 

-Existen varios casos de profesores con malas evaluaciones que no obtienen suplemento económico 

alguno y son envueltos en mala reputación, tampoco optando a otras facilidades como avanzar en lista 

para ser profesor titular. 

"
-Una encuesta con bajo índice de participación, (ej. Medicina) sigue siendo válida. 

"
-Se insta a realizar siempre todas las encuestas. 

"
La reunión del 9 de febrero mantenida con la Directora de Secretariado del Vicerrectorado de 

Internacionalización y Cooperación, versó sobre el proyecto de colaboración internacional que 

pretende estrechar lazos de conocimiento en materia ODS (Objetivos de Desarrollo Sostenible), con la 

Universidad de Pau y Pays de l’Adour, en Pau, Francia mandando a unos 50 estudiantes durante el 8 y 9 

de noviembre de 2019 (gastos pagados). Se trata de un proyecto aún por conceder, por lo que se pide 

cautela y especial atención durante el mes de septiembre cuando abran convocatoria.  

"
Otra iniciativa transmitida desde Vr. de Estudiantes es la creación de un espacio de diálogo 

consistente en 6 mesas redondas a fin de compartir experiencias entre estudiantes de instituto y 

universidad para ofrecer una orientación académica mucho más realista y amena. 

"
"
"
"
"
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Continuando con la dinámica de las reuniones mantenidas, el 11 de 

febrero de 2019 hubieron cuatro, siendo la primera a las 10:30h con 

objeto de discusión sobre el desarrollo de una aplicación para 

universitarios que sirviese para su orientación e integración a fin de 

evitar bajas académicas y facilitando herramientas para su óptimo 

rendimiento académico. 

La segunda, fue para la preparación de la primera ronda de contactos 

de grupos parlamentarios relativa al RDL. (véase en https://

d r i v e . g o o g l e . c o m / d r i v e / f o l d e r s /

1KOkrvyqrlLFzKTAUZPg5KgSXmYFaW7sb?ups=sharing  

La tercera, fue a las 14:00h en la Delegación de la Facd. de Economía 

con carácter de asamblea de organización y actualización de la 

situación interna de la Comisión Permanente. 

La cuarta, a las 16:30h con Vr. de Estudiantes y Vr. de Prospectiva, 

auxilió recientes preocupaciones en torno a la Normativa de Evaluación 

vigente, siendo el sr Vr. Francisco Serón quien presentase a todos los 

presentes, (entre los que se encontraba la Comisión Permanente, la 

miembro de Consejo de Gobierno María Miedes y los nombrados Vrs.) 

dos documentos; uno sobre Principios básicos y pautas de la conducta 

en la actividad docente donde se garantiza la existencia de una guía 

donde apoyarse en casos de malas prácticas en el profesorado, y otro 

una Propuesta de Acuerdo del Consejo de Gobierno por el que se 

pretende modificar el Acuerdo del 21 de febrero de 2006 en favor a la 

regulación de la cantidad de horas descargables en docentes titulares 

mediante la creación de un algoritmo que pueda hacerlo 

automáticamente. (Ambos por aprobar). 
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A continuación, y para des-saturar contenido, se relatan las líneas generales acerca del Consejo 

Rector de la ACPUA. 

El 19 de febrero, varios miembros de la Comisión Permanente tuvieron el habitual gusto de 

mantener una reunión más con la Sra. Vr. de Estudiantes Ángela Alcalá Arellano en la cual se 

presentaron las líneas de un proyecto que sondeará la situación LGTBI+ en los Campus de la UZ. 

Esto significa que el proyecto derivará en la redacción de un formulario/encuesta cuya información 

recaudada será completamente anónima y sirva para proyectar una universidad más inclusiva y 

completamente tolerante. Se insiste en que se difunda y rellene a la espera del aviso de su salida. 

El 21 de febrero, en Consejo de Gobierno, se aprobaron ciertas medidas en relación a los 

profesores eméritos. La Presidenta, Laura Peiró, como hasta ahora, procede aclarando dicha figura 

siendo las medidas adoptadas que cobrasen menos y que se dificultase el proceso de adquisición 

de tal cargo o perfil docente.  

Así mismo, a partir de otra reunión dada al siguiente día 22 de febrero, se informa brevemente 

de varios asuntos concernientes a políticas externas como es el Proyecto de Universidades 

Europeas. Si este se aprobase, el 3+2 entraría en el país con tasas españolas, a lo cual la UZ 

muestra interés en adscribirse dado que su situación económica lo permite, sin olvidar que ello 

sería a 10 años vista, siendo su convocatoria la que más dudas genera. 
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En cuanto a la caída de moodle los días 23, 24 y 25 de diciembre de 

2019, la persona responsable se disculpó. 

Las obras para la nueva Facultad de Filosofía y Letras continúan un 

ritmo marcado por procedimientos medioambientales. En vez de 

derribarlo todo de una, se hace por secciones permitiendo así rescatar 

material que pueda ser reciclado a lo que se ruega comprensión y 

paciencia. 

El retraso que frecuentemente las guías docentes presentan, ha 

ocasionado repetidos problemas de evaluación. Por ejemplo: el 

estudiante que cree que puede ser evaluado de forma continua con un 

4 porque lo ha visto en la guía docente, descubre que ahora no es así 

requiriéndose un 4’5. Tenemos derecho a que se nos examine con los 

criterios que podemos conocer, y si la nueva guía docente no estaba 

publicada, el estudiante puede alegar formalmente dado que el origen 

de la problemática no ha sido culpa suya. 

"
El 9 de abril de 2019 a las 19:00h en el Salón de Actos de la Facd. de 

Economía y Empresa - Edif. Campus Paraíso, se proyectará un espacio 

de debate entre estudiantes y órganos de gobierno en torno al tema 

de las Prácticas Externas. 

"
A continuación. la Presidenta Laura Peiró, y como hasta ahora, 

procede a informar respecto al acontecimiento de la IV Conferencia 

Internacional por el Equilibrio del Mundo a lo que invita al Secretario 

Javier Makatzaga a exponer su experiencia. 
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La Casa del Estudiante, y en particular el despacho del CEUZ, se ha pintado, ya no hay hongos y 

los enchufes se han arreglado. Su acceso ha cambiado; ya no se entra desde la entrada principal de 

la Facultad, sino desde su lateral izquierdo, puerta verde oscuro, validando carnet en sensor 

situado a su lado.  

Con el problema de los costes de las matrículas referentes a Prácticas Externas, se ha descubierto 

que el estudiante solo ha de pagar el 30% del crédito mientras que lo que actualmente está pagando 

es el 100%. Es algo bastante serio a la espera de ser resuelto. 

La Presidenta modifica el orden del día retrasando el punto número 3º Informe de Trabajo de las 

Comisiones del CEUZ en favor de los puntos 4º Renovación de la Comisión Permanente y 5º Elección 

de dos miembros de la Comisión de Becarios. 

"
"

4º Renovación de la Comisión Permanente 

"
La Presidenta procede explicando la situación que ha ocasionado la bacante para cubrir el puesto 

del Vocal Francisco de Paula Puig Moseñe de la Facd. de Empresa y Gestión Pública - Huesca. Sin 

incurrir en mayores detalles, se pregunta por interesados a lo que Gonzalo Martinez de Marcos de 

la EINA se ofrece. No habiendo más interesados ni oposiciones, su incorporación queda aprobada 

por asentimiento en plenario. 

"
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5ª Elección de dos miembros de la Comisión de Becarios 

"
Se introduce a los asistentes en conocimiento de las funciones y 

utilidades de dicha comisión a lo que se concluye preguntando por 

interesados en cubrir sus dos bacantes. Nerea Navarro de la Facd. de 

Filosofía y Letras y María Miedes de Consejo de Gobierno se ofrecen. 

No habiendo más interesados ni oposiciones, su incorporación queda 

aprobada por asentimiento en plenario. 

"
"

3º Informe de Trabajo de las Comisiones del CEUZ 

"
La Presidenta Laura Peiró, prosigue enunciando al orden de lo 

modificado, los diferentes avances dados en las Comisiones del CEUZ, 

comenzando por resaltar el caso de un futuro macro proyecto 

difusivo para dar a conocer los derechos del estudiantado.  

En cuanto a la Comisión de Relaciones Externas, se informa de la 

renovación del G9 y de la decisión adoptada por mantener al CEUZ en 

CREUP aunque su situación no sea la más favorable en estos 

momentos.  

La Vicepresidenta Nerea Navarro, interviene para desglosar la 

actividad de la Comisión de Comunicación. Explica su éxito de manera 

piramidal, resaltando Instagram como el medio más visual y visitado, 

seguido de Twitter y Facebook donde el texto adquiere más 

protagonismo y son menos consultadas. 
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Lucas Ramos Leal de la EINA interviene al hilo de la introducción al tema de la creación de un 

nuevo logotipo más personal y aparte del oficial para el Consejo señalando que su diseño está en 

proceso y que sería buena idea plasmarlo en múltiples productos. A ello, la Presidenta advierte de 

que solamente el 10% del presupuesto del CEUZ puede ser destinado a merchandising.  

Alicia Yuste Vicente de la Facd. de Filosofía y Letras y el Observatorio de Igualdad, interviene al 

son de lo comentado acerca de la elaboración de vídeos sobre las actividades que desde las 

Comisiones del Consejo se realicen a fin de enriquecer contenido en redes sociales etc., ofreciendo 

su colaboración para dicha tarea. Esto es visto con buenos ojos. 

A continuación, toma la palabra la Tesorera Maryna Kolisnyk quien procede aclarando por qué la 

campaña del 8M va ha efectuarse tras el 8M ofreciendo razones como que “mujeres somos todos 

los días”.  

Desde la Comisión de Actividades, la Vicepresidenta Nerea Navarro, continua explicando las 

diferentes programas que se están ideando, haciendo hincapié en una fiesta para el jueves 28 de 

febrero de 2019, talleres de memes, diversidad, y organización y gestión del tiempo. Concluye 

animando a los asistentes a difundirlo y participar. En relación a la organización y gestión del 

tiempo, el Vocal Diego Mediel propone colaborar con ADOUZ, ya que en esa materia afirma que son 

expertos. 

"
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Concluimos el Informe de Trabajo en Comisiones del CEUZ con una 

última intervención de la Tesorera Maryna Kolisnyk en relación a la 

Comisión de Diversidad. Se explica de manera general el trabajo 

realizado hasta la fecha apuntando a futuros proyectos para el Día del 

Orgullo LGBTI+ (el 28 de julio de 2019). Desde la presidencia se deja 

claro que cualquier estudiante puede entrar en Comisiones. 

"
"
6º Informe Salas de Estudio 
"
Toma la palabra la Vicepresidenta Nerea Navarro desglosando 

brevemente los contenidos de las reuniones mantenidas con Vr. de 

Estudiantes y Empleo al respecto. Finaliza resaltando la importancia 

de poseer los informes de índices de ocupación a cuya espera se 

encuentra la Comisión Permanente.  

Seguidamente, la Presidenta otorga la palabra al Vocal Diego Mediel 

quien presenta los datos más relevantes de los resultados dados en la 

cuestionario habilitado para la mejora de las Salas de Estudio. 

Problemas detectados son; se rellenan muy rápido y falta espacio. 

Francisco Javier Agudo acude a lo expuesto detallando que desde el 

equipo de delegación de la Junta de Centro de la Facd. de Educación, 

mandaron un comunicado a Vr. de Estudiantes enumerando los 

problemas observados en sus espacios de estudio y pidiendo 

soluciones como que la Sala 1 fuese habilitada. En respuesta se inicia 

un coloquio entre varios miembros de C. Permanente y Francisco cuya 
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resolución queda consolada por acciones que en su día la Presidenta y la Vicepresidenta efectuaron 

visitando esa Sala 1 personalmente detectando que el problema era que los índices de ocupación 

no se correspondían con los publicados en redes. Fueron a quejarse al director de Secretaría sin 

resultado aparente.  

Patricia Martinez de la Facd. de Ciencias señala que la limpieza de WC de las salas de estudio 

dejan bastante que desear, a lo cual Lucas Ramos de la EINA añade que en los baños para hombres 

de la planta baja de la Facd. de Economía y Empresa, acontecen de manera habitual hurtos 

aprovechando la desprotección que ofrece el cambio de turno de los vigilantes. Patricia termina su 

intervención denunciando una situación acontecida en la EINA este período de exámenes donde la 

gente solo entraba (o se colaba) a la sala de estudios para tomar café. En relación a ello, Lucas 

Ramos acude con la idea/consulta de situar dichas máquinas autoservicio fuera de los espacios de 

estudio, a lo que desde la presidencia se subraya su imposibilidad debido a las contrataciones.  

Gonzalo Martínez de Marcos de la EINA aporta la idea de la instalación de medidores sonoros a 

fin de evidenciar de manera gráfica el ruido ambiental, la cual queda desestimada. 

El Vocal Diego Mediel concluye el punto del día señalando la utilidad del Mapa de Salas de 

Estudio elaborado por la C. Permanente con tal de descongestionar y ofrecer una guía clara de los 

espacios de estudio disponibles por Campus. Puede consultarse en el Drive. 
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La Sala de Estudios de nueva construcción en zona deportes, en 

estos momentos se encuentra cerrada, mas en Semana Santa 

(15/04/2019 - 22/04/2019), mantendrá sus puertas abiertas. Desde la 

presidencia se insiste en que se hará lo posible para que amplíe su 

horario más allá de las fechas nombradas.  

"
"
7º Presentación de las líneas generales del Código Ético del 

CEUZ. 

"
La Presidenta, Laura Peiró procede a presentarlo comenzando por 

mencionar que se encuentra en Drive. Aclara que la principal 

motivación de su realización fue la financiación del Consejo y que se 

abrirá un período de alegaciones al mismo de 10 días desde su 

presentación en plenario. A continuación, cede la palabra a la 

Tesorera Maryna Kolisnyk quien hace hincapié en que la idea base fue 

que las actividades y demás acciones no cuesten ningún dinero a los 

estudiantes, ofreciendo incluso préstamos. (Véase requisitos en 

Código Ético). 

La Presidenta concluye delineando rápidamente el resto de las 

líneas generales y dando importancia al hecho de constituir una guía 

del buen comportamiento para el CEUZ esperando que se apruebe en 

los órganos de gobierno. 

"
"
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8º Otros asuntos 

"
Tema 8M. La Presidenta lo inicia dando relevancia a la importancia de que los profesores no 

pongan exámenes y/o prácticas ese día en base al documento redactado por la C. Permanente 

donde se solicita que llegue a Vr. Estudiantes para que desde allí lo propongan. 

El Vocal Diego Mediel interviene preguntando qué son las aulas abiertas. Úrsula Casanova de la 

Delegación de la Facd. de Filosofía y Letras y la Plataforma 8M responde que son espacios de 

visibilización de mujeres que se encuentran en puestos de trabajo de tradición masculina. Úrsula 

continúa y solicita difusión y apoyo para una asamblea informativa, micro y aulas abiertas, y para 

la propia manifestación que tendrá lugar en Plaza San Francisco a las 12:00h para concluir en Plaza 

del Pilar. La Presidenta responde que se hará todo lo que esté en la mano del CEUZ, pero que el 

apoyo a brindar está limitado ya que no se puede tener acceso a toda la comunidad universitaria. 

La Tesorera, Maryna Kolisnyk informa sobre el informe anual de tesorería empezando por 

presentar el balance de las cuentas del consejo a través de una gráfica estadística donde concluye 

con buenas expectativas desde un punto de vista realista.  

"
"

"
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9º Ruegos y preguntas 

"
Se abre la ronda de intervenciones con Alicia Yuste Vicente de la Facd. 

de Filosofía y Letras y Becaria del Observatorio de Igualdad pidiendo 

voz para promocionar y repartir entre los asistentes merchandising 

relacionado con las funciones y actividades que desarrollan en el 

Observatorio a lo que se le concede y procede. 

Diego Mediel acude presentando el caso del éxito del encierro de los 

estudiantes de la Universidad de Murcia en la biblioteca para impedir su 

cierre en época de exámenes, y lo traslada como posible ejemplo a 

poner en práctica para el G9. 

El Secretario Javier Makatzaga de la Facd. de CCSS y Humanas-Teruel, 

quiere saber cuántos de los asistentes han leído el acta antes de acudir 

al pleno, a lo cual tres personas levantaron la mano. A continuación, 

propone hacer las actas del CEUZ con una presentación más atractiva 

mientras muestra ejemplos de las actas que realiza en su Facd. para 

conseguir que más personas las lean. La Presidenta acude al auxilio de 

los presentes asegurando que son libres de mostrar cualquier postura 

al respecto y Patricia Martinez de la Facd. de Ciencias expone su 

conformidad argumentando que si no supone un sobre-esfuerzo para el 

Secretario no encuentra impedimento. Sin más intervenciones, la 

propuesta queda aprobada en plenario. 

"
 No habiendo más ruegos y preguntas, se levanta acta a las  

14:42h. 

"
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Zaragoza, a 24 de febrero de 2019"
"
"
"
"
Fdo. El Secretario del CEUZ                            Fdo. La Presidenta del CEUZ"
"
"
"
"
"
"
"
Javier Makatzaga Korres                                  Laura Peiró Márquez
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